



広報

きたしほばら



今日は楽しいひなまつり♪～さくら幼稚園ひなまつり～

3月3日は桃の節句。さくら幼稚園では、3月生まれのお誕生日会も兼ねてひなまつりが行われました。園児たちは、ひなまつりの歌を歌ったり、先生からおひなさまのお話聞いたりと終始楽しい時間を過ごしました。お昼ごはんには、お寿司を食べてみんなでひなまつりをお祝いしました。

3
月号

2015.3.10

No.396

～今月の主な内容～

P2 トピックス P4 公民館情報 P6 健康通信 P7 ジオパーク通信・自然コラム
P8 お知らせ P10 10,000人が来場した第7回裏磐梯雪まつり

きたしおばらトピックス

2月6日(金) 秋田県東成瀬村教育長を招き講演会を開催～地域づくり講演会「共に学びあう教育」～

喜多方地方広域市町村圏組合主催の「地域づくり講演会」が村コミュニティセンターで開催されました。「日本で最も美しい村」連合に加盟する「秋田県東成瀬村」より鶴飼孝教育長をお招きし「共に学びあう教育」をテーマに講演をしていただきました。全国学力テストで常に上位を維持し続ける同村は「学力の高い村」としても有名な地域です。鶴飼教育長は「村(学校・保護者・地域住民)が一体となって子どもを育てる」と述べ、実際の村での取り組みについて説明しました。また、子どものコミュニケーション能力の向上を図ることが大切とした上で、「自分の考えをもつ」、「話す(発表する)」、「書く」などの機会を与えるとともにチャレンジ精神を育む環境づくりの重要性を指摘していました。会場には一般村民や教育関係者など約150人が集まり、熱心に講演を聴く姿がみられました。



▲鶴飼東成瀬村教育長の講演に耳を傾ける

2月24日(火) 第一中学校3年小椋結衣さんが作文コンテストで優秀賞を受賞

今年度で第64回を迎えた“社会を明るくする運動”作文コンテストで北塩原第一中学校3年小椋結衣さんが福島県推進委員会優秀賞を受賞しました。この作文コンテストは、犯罪・非行のない地域社会づくりや犯罪・非行をした人の立ち直りについて考えることがテーマとなっており、福島県では応募総数408点の中から10点の優秀賞選ばれました。

受賞後のインタビューでは、苦労した点について、文章の構成を考えるのが一番難しく時間がかかったことを喜びながら笑顔で答えていました。また、担当の渡邊先生からは、この作文は素直に気持ちが表現されており、小椋さんの丁寧で物事をまっすぐとらえる性格がよくでていて、素晴らしい作文になっていると話されていました。



▲左から小椋さん、内川校長、渡邊先生

更生保護女性会から手作りコマをいただきました!



▲多くのコマをプレゼント



▲頂いたコマで一生懸命遊ぶ園児たち
(裏磐梯幼稚園)

北塩原村更生保護女性会の方々より、さくら幼稚園と裏磐梯幼稚園の園児一人一人に折り紙で作ったコマなどをプレゼントしていただきました。

折り紙を何枚も使って、一つ一つ丁寧に心を込めて折られたコマはとてもよく回り、子ども達からは「きれい!」「すごく回るね!」と歓声が上がり、大喜びでコマ回しを楽しみました。

きたしおばらトピックス

引っ越しで住所が変わったら届け出を行ってください!

年度の変わり目である3月4月は、就職や就学などで引っ越しをする方が多くなる時期です。引っ越しをする際には必ず役場に届け出をしましょう。届け出をしないと、新住所地での健康保険や住民票の交付などの行政サービスが受けられないので注意しましょう。

届け出の種類	届け出の期限	必要なもの
転入届 (村外から村内に引っ越しした場合)	(村外から村内に) 引っ越し後14日以内	・転入前の市区町村で発行された転出証明書 ・公的証明書 ・印鑑(本人以外の場合)
転出届 (村外へ引っ越しする場合)	(村外へ)引っ越し予定日の 14日前から当日	・公的証明書 ・印鑑(本人以外の場合)
転居届 (村内の中で引っ越しした場合)	(村内での) 引っ越し後14日以内	・公的証明書 ・印鑑(本人以外の場合)

- 届出人の本人確認のため、公的証明書が必要です。（運転免許証など）
- 本人以外で手続きできるのは、同一世帯の方になります。
- 手続きは土・日・祝日以外をお願いします。
- 住民基本台帳カードをお持ちの方は、届け出をする際お持ちください。

ファミたんカードの更新について

福島県では、子育て中の方が協賛店で「子育て応援パスポート(ファミたんカード)」を提示すると、様々なサービスを受けることができる事業を実施しています。3月上旬より、有効期限が「平成32年3月31日」の新しいファミたんカードを、保育所、幼稚園、学校等を通してお子さんに配布しています。お子さんが保育所等に所属されていない場合や、3月末までに受け取れなかった場合、カードをなくしてしまった場合は、住民課でお申し込みください。

【対象】0歳から18歳未満(18歳に達して最初の3月31日を迎えるまで)の子ども

【配布枚数】対象者一人につき1枚

※各種サービスの提供は協賛店のご厚意によるものです。

※ファミたんカードを使用する際には、ご利用の前に必ずお店の方にサービス内容を確認してください。

●問合せ 住民課 ☎23-3113



児童扶養手当と公的年金等の併給制限の見直しについて

児童扶養手当は、離婚などによって父子家庭、母子家庭などで養育されている子どもの福祉増進のために支給される手当です。

これまで、公的年金等(遺族年金、障害年金、老齢年金等)を受給する方は、児童扶養手当を受給できませんでしたが、平成26年12月1日からは、児童扶養手当額よりも公的年金の受給額が少ない場合には、その差額分の児童扶養手当を受給できるようになりました。

新たに手当を受給するためには、申請が必要です。

また、平成26年12月1日に支給要件を満たしている方が、平成27年3月末

までに申請した場合は、平成26年12月分の手当から受給できます。

●今回の改正により新たに手当を受け取れる場合

- お子さんを養育している祖父母等が、低額の老齢年金を受給している場合
- 父子家庭で、お子さんが低額の遺族厚生年金のみを受給している場合
- 母子家庭で、離婚後に父が死亡し、お子さんが低額の遺族厚生年金のみを受給している場合 など

申請に必要な書類など、詳しくは住民課までお問い合わせください。 ●問合せ 住民課 ☎23-3113

問合せ
公民館 ☎23-5236

南相馬市小学生招待事業&村チャレンジスクール 『北塩原村雪っ子体験活動』 ～初めてのスキー体験！村の子どもと楽しく交流！！～

本村と災害時相互援助に関する協定を締結している南相馬市の小学生を裏磐梯の冬に招待する『北塩原村雪っ子体験活動』が2月21日(土)～22日(日)、裏磐梯雪まつり広場などを会場に1泊2日の日程で開催され参加した児童16人は、晴天の磐梯山と白銀の世界を体験しました。

1日目は村公民館事業のチャレンジスクールに参加した村の児童12名とスノーフラッグや雪上ドッヂボールなどで雪あそびを満喫。また、裏磐梯雪まつりにも参加しながら両市村の子ども達は、交流を深めました。

2日目には、裏磐梯猫魔スキー場でスキー教室を実施。ほとんどが初滑りにも関わらず、みるみる上達し、最後には全員が一人でリフトに乗って滑れるようになりました。参加した同市の児童からは、『同じ福島でこんなに雪が降る所があるのを知り驚きました。また遊びに来たいです』といった言葉を聞くことができました。



▲晴天の裏磐梯猫魔スキー場



▲スノーフラッグの様子



▲参加者全員で記念撮影

多くのご支援ありがとうございました



▲Before(整備前)
閉鎖的な本棚の並びになっている



▲After(整備後)
新刊コーナー、受付が設置され、
本棚も見やすい位置に配置された



▲委員会の生徒と一緒に活動



村公民館事業のお知らせ

幼稚園入園に向けて♪ ~家庭教育支援事業~

2月18日(水)さくら幼稚園において『子育て講座』が開催され、入園予定園児の保護者13名が参加しました。

講師には、元本郷幼稚園長の鶴賀イチ先生をお招きし、講演会を行いました。

先生は実体験をもとに、園児が持つ能力や親の関わり方などについてわかりやすく話してくださいました。

保護者らは、先生の説明に真剣に耳を傾け、入園に向けて意識を高めました。



▲講演に聞き入る保護者

~幼児教育支援事業~ 絵本の読み聞かせ!



▲読み聞かせをするきらきら文庫代表の酒井さん

0~3歳を対象に行っている幼児教育支援事業は2月25日(水)、読み聞かせ団体「きらきら文庫」による絵本の読み聞かせが裏磐梯幼稚園を会場に実施されました。今回は、親子ふれあい広場にあわせて開催され、園児と村内の親子総勢25名が参加しました。

読み聞かせでは、絵本が子どもに与える影響などについても話がされ、保護者にとって良い機会となりました。



▲温故知新…古いものも大切にしましょう。

使わなくなった道具や 古文書・写真などはありませんか?

村教育委員会では、北塩原の先人たちの生活や歴史を知る手がかりとなる、古い道具や書き物、村内を写した写真などを集めています。ご寄贈いただけるものがありましたら公民館班までご連絡をお願いいたします。

対象は、北塩原村や近隣地域の歴史・自然・行事・産業・教育・衣食住に関する、道具・写真・映像・音楽・古文書・絵図・地図・書籍・ポスターなどです。

ご家庭にある品物が、昔を物語る貴重な資料かもしれません。処分をする前に、お気軽にご相談ください。
(※収集済みの資料や収集の趣旨にそぐわないものについてはお引き取り出来ない場合もあります。まずはご連絡をお願いいたします。連絡先 23-5236公民館班)

学校支援ボランティア

学校支援ボランティア 今年度の実績(実施予定分まで含む)

学校名	回数	延べ人数
幼稚園	4	9
児童クラブ	2	5
小学校	46	128
中学校	17	49
合計	69	191

今年度の学校支援活動は、191名もの多くのボランティアの方々のご支援により、69回にわたり実施することができ、昨年度を大幅に上回る実績となりました。(左記表のとおり)

この他にも、さくら小学校では、子ども見守り隊の活動が朝と下校時に毎日行われています。

多くのご支援ありがとうございました。

なお、掲載した写真は、1月より5回にわたり裏磐梯中学校の図書室環境整備が行われた様子です。司書の資格をお持ちの二神ちぐさんご指導の下、明るく使いやすい環境が整備されました。

健康通信

申込・問合せ
保健センター ☎28-3733

3月は自殺予防対策強化月間です。

～身近よく眠っていますか？ 食欲がなかつたり、口数が少なくなっていますか？～

3月は自殺対策強化月間です。自殺を予防するにあたって大切なことは、「きづく・つなぐ・まもる」の3つです。自分が悩みを抱えた場合、また大切な人の様子が「いつもと違う」と感じたら、一人で抱え込まず、悩みえを話せる相手に相談してみましょう。

1 きづく

身近な人がいつもと違う状態に気づくためには、普段からの会話やお互い気軽に助け合える関係づくりが大切です。

気づいたら、一步勇気を出して声をかけてみましょう。

かけ方の例

- ・眠れていますか？
- ・どうしたの？なんだか辛そうだけど・・・
- ・何か悩んでる？よかったです話して。
- ・なんか元気ないけど大丈夫？
- ・何か力になれることない？

2 つなぐ

一方的に説得するのではなく、相手の気持ちも踏まえて、「専門家に今抱えている問題を相談してみませんか」といった提案をすると、相談の抵抗感が減るかもしれません。安易に励ましたりせず、その人の話に耳を傾けることが、大切です。

3 まもる

辛い気持ちに共感していることや相手を心配していること、専門の相談先があることなどを伝え、温かく寄り添いながら見守りましょう。

※自殺の背後にひそむ心の健康問題について

自殺を考える心理状態は、直接自殺の原因となる悩みや問題のほかに、精神疾患がかくれている場合もあります。うつ病、アルコール依存症、統合失調症などの疾患には、有効な治療法が確立しています。適切な医療機関を受診することも大切です。

南東北裏磐梯診療所からのお知らせ

○問合せ
南東北裏磐梯診療所 ☎32-2009

今年も花粉対策の季節です。

1. 注意

- 外出時にマスク、ゴーグルをつける。表面がスベスベした素材の服や帽子、スカーフなどを身につけると花粉をブロックするのに効果的。
- 外に干した衣類、布団の花粉を落としてから室内に入れる。
- 花粉情報のチェックを毎日する。

2. 治療

- 予防法…飛散が始まる2週間前からアレルギー反応を抑える薬を服用する。
- 対処療法…症状が出てから、その時の状態により薬を服用する。
- 根治療法…薄めた花粉エキスを数回に分けて注射して、身体に免疫をつけさせる。

*当院では内服薬、点鼻薬の処方ができます。ご相談ください。





磐梯山ジオパーク通信 vol.51



磐梯山ジオパークフォーラムが開催されました。

「第5回磐梯山ジオパークフォーラムin猪苗代町」が、2月5日（木）午後1時から猪苗代町体験交流館「学びいな」を会場に開催されました。当日は約100人の参加者が訪れ、会場の定員80人を上回る盛況でした。

フォーラムは、主催者である会長の小椋敏一北塙原村長、副会長の前後公猪苗代町長、同副会長の五十嵐源市磐梯町長が出席し、はじまりました。3部構成で行われました。「第1部 基調講演」では三陸ジオパーク推進協議会事務局の杉本伸一氏から「地域と共に歩むジオパークとは」の演題で地域活性化にジオパークの活用を提言されました。

「第2部 住民アンケート調査報告」では3町村の全行政区長と小学校6年生保護者全員を対象に行ったアンケートの結果報告を福島大学准教授の川崎興太氏と担当ゼミの学生さんからいただきました。「第3部 パネルディスカッション」では北塙原村から裏磐梯観光協会事務局長の後藤勝氏にパネリストで参加いただき、意見交換を行いました。

フォーラムに先立ち午前中に「雪中ジオツアー」がおこなわれました。ジオガイドさんの案内で、スノーシューを履いて巡る天鏡台コースでは、参加者はジオサイトを新しいジオの目線で楽しみました。



自然コラム 裏磐梯ビズターセンター通信

～フキ～

少し暖かくなった裏磐梯で雪が融け始める頃、ひょっこりと顔を出す春の訪れを感じる山菜は？と言うとほとんどの方は、フキのつぼみの「フキノトウ」が思い浮かぶと思います。山菜として誰もがよく知る身近な植物ですが、意外と知られていないことがあります。

フキは日本全土に分布している日本原産のキク科の植物で、花と葉の部分は地下茎で繋がっていて、早春に花を咲かせ、その後、葉を出します。

フキノトウと呼んで天ぷらやフキ味噌にして食べているのは花の部分で雄株と雌株があるのはご存知ですか？聞く前に探ってしまうのでわかりにくいのですが、雄株の花は、黄色っぽく、雌株は、白っぽい花を咲かせます。また、フキと呼んで煮物やつくだ煮などにして食べている葉の茎のような部分は、私のように茎だと思っている方が多いと思いますが、実は、茎ではなく、葉の柄の部分にあたるそうです。

あちこちで見られるフキですが、雪の下で長い冬をじっと耐えた裏磐梯のフキが一番おいしいと思うのは、私だけでしょうか？

道端などに当たり前にフキのある景色や春の味をいつまでも感じることができるといいですね。



雄株



雌株

nation

うせ

行政相談では、国・県・市町村・特殊法人などの仕事に対する苦情や意見、要望を受け付け、解決のお手伝いをします。

村税等の納入は、簡単便利で確実な口座振替をご利用ください!!

行政相談委員 高橋 光秋
構造改善センター（北山）
☎ 24-14911

住宅使用料
上下水道使用料
国民年金

3月分
2月分
1月分

今月は、次の会場で相談会が開催されます。お気軽にご相談ください。
午前9時30分～午前11時30分
3月25日(水)

今月の納税など

今月の行政相談

戸籍の窓口

平成27年3月1日現在
※()は前月比

- 人 口 男……1,511人
女……1,506人
計……3,017人(前月比▲ 7)
- 世帯数……………1,074戸(前月比▲ 3)
- 転 入… 3人 ●転 出… 7人
- 出 生… 1人 ●死 亡… 4人

佐 山 小
藤 本 榛
喜 由 武
吉 江 彦
(英 重 行)
(母 父)
早 横 澤
早 横 澤
関 早 横 澤

お誕生おめでとう!
お悔やみ申し上げます

高 橋 優 季
(女・義 和)
下 吉

休日当番医

- 3月15日(日) 医療生協きたかた診療所……………☎ 23-3611
- 3月21日(土) 喜多方市地域・家庭医療センター……………☎ 24-5320
- 3月22日(日) 君島内科消化器科クリニック……………☎ 24-5800
- 3月29日(日) くまたクリニック……………☎ 28-1233
- 4月 5日(日) 高橋小児クリニック……………☎ 25-7066

第二次救急当番医

- 第2次救急当番医は、休日・夜間に入院治療を必要とする重症患者の救急医療体制です。
- 2月15日(日) 会津医療センター ……☎ (0242)75-2100
 - 2月21日(土) 小野病院 ……☎ 22-0414
 - 3月22日(日) 有隣病院 ……☎ 24-5021
 - 3月29日(日) 佐原病院 ……☎ 22-5321
 - 4月 5日(日) 小野病院 ……☎ 22-0414

くらしの案内板

文芸のひろば

立春も過ぎて春めく雨しずくホットす間もなく降る雪冷たく

大塩 穴沢 エミ子
桧原 佐々木 キミ子
冬林檎うさぎとなりて口に入る

白百合俳句会



お知

総務企画課関連情報

早期就職を目指す方へ
求職者支援制度のお知らせ

求職者支援制度とは、雇用保険を受給できない方などを対象として、職業訓練（新たなお仕事を目指す方が知識や技術を身につける場）によるスキルアップを通じ早期就職を実現するために、国が支援する制度です。

求職者支援制度のポイントは、①受講する職業訓練の受講料が無料、②職業訓練を受講中もハローワークが就職支援を実施、③訓練期間中「職業訓練受講給付金」の支給があります（ただし一定の要件に該当する方のみ）。

求職者支援制度及び職業訓練に関するお問い合わせは最寄りのハローワークへ。

☎ 22-4111
○ハローワーク喜多方

税務課関連情報

確定申告・納付は
お済みですか

〔平成26年分
所得税の申告・納期限〕

平成26年分所得税等の申告・納
付

- ・消費税・3月31日（火）個人事業者の消費税及び地方消費税
- ・申告期限が近づきますと申告書作成会場等の混雑が予想されますので、お早めに申告を済ませていただきますようお願いします。
- ※申告期限までとならない場合は、電話による事前の「予約を

付期限は、次のとおりです。
申告所得税及び復興特別所得
税・贈与税・3月16日（月）個人事業者の消費税及び地方消費税

書作成会場等の混雑が予想されますので、お早めに申告を済ませていただきますようお願いします。

納付については、納付期限までに最寄りの金融機関（銀行等、郵便局）で納付してください。

納付期限までに納付されない場合は、納付期限の翌日から延滞税が加算され、また、督促状が発送されることとなりますので注意ください。

また、税務署の場所が昨年9月より移転しておりますので、注意ください。

現在の所在地は喜多方市花園38番地となります。

【振替納税を】
利用した場合の振替口】
平成26年分の所得税等の振替口は、次のとおりです。
・申告所得税及び復興特別所得
税・4月20日（月）
23日（木）
・消費税及び地方消費税・4月
23日（木）
※申告所得税、復興特別所得
税・消費税及び地方消費税の
納付には、安全で便利な口座
振替をご利用ください。

〔東日本大震災により
被害を受けられた方へ〕
被災時に納税地が福島県の12

市町村の地域にあつた方にについての申告・納税手続きにつきましては、期間が平成27年3月31日（火）までとなっています。

各税務署では申告相談を受け付けていますが、税務署は混雑することが想定されますので、東日本大震災に係る申告相談については、電話による事前の「予約を

お願いします。

○問合せ

喜多方税務署
☎ 24-15050（代表）
(音声案内「2番」を選択してください)

免税軽油を使用される農家のみなさんへ

農業用免税軽油制度は、平成27年3月31日で終了する予定でしたが、平成26年12月30日に閣議決定された平成27年度税制改正大綱において、さらに3年間延長されることが示されました。延長に伴う申請の受付は法律改正後（4月初旬頃を想定）となります。申請時期や手続き方法の詳細については、次の窓口までお問い合わせください。

改正後（4月初旬頃を想定）となります。申請時期や手続き方法の詳細については、次の窓口までお問い合わせください。

※すでに販売店を通じて交付申請をされた方は、手続きは不要です。

○問合せ

喜多方消防本部消防課
☎ 22-16213



農林課関連情報

山菜の採取・出荷等について

福島県により、山菜の放射性物質による影響があります。

住民課関連情報

喜多方消防本部からのお知らせ

○住宅用火災警報器について

全ての住宅に住宅用火災警報器の設置が義務付けられています。

火災で大切な命を失わないため住宅用火災警報器を設置しま

しょう。設置している場合は、作動するかどうか確認しましょう。

○山火事について

これから時期、空気が乾燥して山火事が発生しやすくなります。

みなさん、火の取扱いには十分注意してください。

○問合せ

喜多方消防本部消防課
☎ 22-16213

質のモニタリング検査が実施されています。その結果、食品中の基準値を超える放射性セシウムが含まれる山菜が確認され、いくつかの品目が多く市町村で出荷制限となっています。

北塙原村では「こいあらり」「葉わさび」が出荷制限となっており、モニタリング検査で100ベクレル以下であっても出荷できませんので、注意ください。

山菜や農産物、栽培きの「モモ

ニタリング検査は今年も実施されますが、検査を受ける場合は採取する前に農林課まで「連絡ください。

なお、山菜を採取する際には下記の点に注意ください。

○これまで出荷が制限されている品目については、出荷制限が継続していますので、出荷は行わないでください。

○出荷が制限されている品目は、加工用の原材料としても使用することができます。

○自家消費用の山菜については、村で放射性物質の検査を行っていますので、お問い合わせください。

○有毒植物による食中毒防止のため、知らない山菜は採取しない、絶対に食べないうことが重要です。判断に迷う場合には、山菜等に関する専門家、研究機関等にお問い合わせください。

○問合せ

農林課農林班
☎ 23-13334

○問合せ

福島県会津地方振興局県税部課税第一課
☎ (0242)29-15261

○有毒植物による食中毒防止のため、知らない山菜は採取しない、絶対に食べないうことが重要です。判断に迷う場合には、山菜等に関する専門家、研究機関等にお問い合わせください。

10,000人が裏磐梯の冬景色に魅了されました

第7回裏磐梯雪まつり エコナイトファンタジー



▲夜になると“光の道”が出現



▲家族でアイス作りに挑戦

第7回裏磐梯雪まつりのメインイベント「エコナイトファンタジー」が2月20日(金)～22日(日)に開催されました。

今年は、3日間とも天候に恵まれたおかげもあって、のべ10,000人が訪れ、北塩原の冬を満喫されていました。

メインであるエコナイトファンタ

ジーは、お客様と一緒にろうそくに火を灯すことから始め、3,000本に灯が付き、徐々に日が落ち始めると、会場はやさしい光に覆われました。特に21日(土)には、真冬の空に花火が上がり、キャンドルと花火、うつすらと見える磐梯山とのコントラストは、来場されたお客様を魅了していました。

今年は、3日間とも天候に恵まれたおかげもあって、のべ10,000人が訪れ、北塩原の冬を満喫されていました。